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黄晓武：
濉溪经开区成为安徽县级经开区的排头兵

淮北市委书记、市人大常委会主任黄晓武在致辞中表

示，经过近十年，特别是近五年的开放发展，濉溪县已经从

一个农业大县向工业强县转变，经济发展进入了全省县域

经济的前八强。尤其是濉溪经济开发区近年来发展迅速，

围绕铝产业加快招商优化服务，吸引了大批企业家在濉溪

落地生根，才有了一年接着一年的铝产业高峰论坛，已然

成为安徽县级经济开发区的排头兵。

黄晓武表示，淮北进入了转型崛起的关键时期，在打造

中国碳谷·绿金淮北的转型发展中，形成了“12345”的总体

发展思路，在皖北崛起中勇闯新路、在苏鲁豫皖交界区打造

创新高地、在全国资源型城市中成为转型发展样板区。

“近期，淮北喜事连连、捷报频传。这些成绩的取得，

是淮北坚持不懈推进招商带动创新驱动、加大新兴产业培

育力度，推动包括铝基产业在内的战略性新兴产业健康快

速发展的结果。”黄晓武说。

黄晓武认为，工业制造，材料先行。目前，淮北市已将

包含铝基高端金属材料产业、陶铝新材料产业在内的铝基

产业纳入市“三基一技一大”五大战略性新兴产业发展规

划，作为建设中国碳谷·绿金淮北、实现转型崛起的重要抓

手，未来5至10年有望实现千亿元产值。

范顺科：
濉溪县成为我国铝加工产业的亮点

“淮北濉溪县已成为我国铝加工产业版图中的一个亮

点，安徽省‘南铜北铝’的格局正在形成，铝箔企业在濉溪

形成了初步聚集，集群化发展特征显现，未来发展空间巨

大。”范顺科在致辞中表示。

范顺科表示，我国铝箔产业在取得巨大发展成就的同

时也面临着同质化竞争加剧、基础研究缺失、出口前景堪

忧。为此，加工协会决定召开本届高峰论坛，研判产业深层

次问题，探讨高质量发展之策，以期能够达成一些共识。

范顺科认为，濉溪具有独特的区位优势和发展铝加工

产业的良好基础，在安徽省有关部门和淮北市委、市政府

的大力支持下，铝加工被濉溪县委、县政府列为重点支持

发展的产业，营商环境不断改善，产业规模不断扩大，未来

前景无限。

赵德志：
濉溪县今年前十月实现铝产值超百亿元

“今天我们在这里隆重举办 2018 年中国铝箔产业发

展（濉溪）高峰论坛，这是濉溪铝产业发展历程中的一件盛

事和喜事。”濉溪县委书记赵德志在致辞中表示。

赵德志表示，近年来，濉溪县抢抓安徽省实施有色金

属产业调整和振兴计划的重大机遇，坚持以铝基新材料

产业为突破方向，围绕打造“铝产业千亿板块”目标，按照

“重大新兴产业专项-重大新兴产业工程-重大新兴产业

基地”梯次推进、滚动发展的思路，加大铝产业延链补链

强链招商，加快推进重大铝加工项目建设，培大育强铝加

工龙头企业，铝产业实现规模扩张、产业集聚、质量提升

的良好态势。

赵德志介绍，濉溪县现入驻铝加工企业 50 余家，具备

年加工各类铝基新材料 70 余万吨的能力。今年 1～10 月

份，基地铝产业实现产值116.55亿元。

“今天，我们相聚濉溪，共谋濉溪产业合作、共促濉溪

产业发展、共享濉溪产业红利。我们坚信，有各位领导、专

家、企业家以及社会各界人士的关心支持，濉溪铝业发展

将不断走向辉煌！”赵德志说。

瞄准全球科技前沿 致力铝产业转型升级
2018年中国铝箔产业发展（濉溪）高峰论坛在濉溪经济开发区举行

聚焦产业关键瓶颈，推动行业高质量发展。12

月5日至6日，2018年中国铝箔产业发展（濉溪）高

峰论坛在濉溪经济开发区隆重举行。

淮北市委书记、市人大常委会主任黄晓武，中

国有色金属工业协会党委副书记、中国有色金属加

工工业协会理事长范顺科，中国有色金属加工工业

协会副理事长兼秘书长章吉林，中国有色金属工业

协会副会长文献军，淮北市人大常委会副主任方宗

泽，省政府发展研究中心副巡视员夏安宁，长江学

者、太原科技大学副校长、北京科技大学教授姜勇，

淮北市委秘书长李加玉，濉溪县委书记赵德志，濉

溪县委副书记、县长郭海磊，濉溪县人大常委会主

任李相军，濉溪县政协主席刘铁，中国有色金属加

工工业协会特邀副理事长、上海铝业行业协会秘书

长袁永达，河南省有色金属行业协会总工程师张传

合等出席论坛。

□ 张胜华 记者 张贤良/文 曾梅/图

百亿项目现场签约
星报融媒体直播盛况

记者在大会现场了解到，2018 年中国铝箔产业发

展（濉溪）高峰论坛以“聚焦产业关键瓶颈，推动行业高

质量发展”为主题，由中国有色金属加工工业协会、濉溪

县委县政府主办，濉溪经济开发区管委会、安徽创新发

展研究院承办。

值得一提的是，《安徽画报》庆祝改革开放 40 周年

“安徽开发区特辑”作为会议资料亮相盛会，“掌中安徽”

全程直播，融媒体全方位多角度展示论坛盛况。

论坛期间，濉溪铝基新材料院士工作站、皖北铝材

料产业技术研究院成功揭牌。濉溪县招商推介会成功

举办，12个招商引资项目签约濉溪经济开发区，涉及投

资总额超100亿元。

此外，作为论坛重要议程，重点围绕行业自律、高质

量发展、协会工作等主题对话交流的圆桌会于 12 月 6

日上午成功举行，会议由中国有色金属工业协会党委副

书记、中国有色金属加工工业协会理事长范顺科主持。

此次论坛旨在贯彻党的十九大“支持传统产业优化

升级，迈向全球价值链中高端，加快建设制造强国，加快

发展先进制造业”的重要战略部署，分析我国铝箔行业

新时代面临的新形势和新问题，研究探讨铝箔行业高质

量发展的实现路径，落实我省五大发展行动计划。

知名专家主旨演讲
共话铝产业转型升级

本次论坛通过与来自全国铝行业具备深厚学术造

诣的知名院士专家开展深入探讨，以供给侧结构性改革

为主线，从“高端化、高技术化、多元化、生态化”的战略

目标出发，围绕再生铝、铝制新材料、绿色制造等重点，

加快调整产业结构，振兴实体经济，促进新材料、新工

艺、新技术和新装备等在铝行业的应用，瞄准全球科技

前沿，致力加快铝产业转型升级。

在主旨演讲环节中，中国有色金属加工工业协会铝

业部主任卢建、轻金属部处长莫欣达分别阐述了中国铝

箔产业的发展现状、面临的问题、未来前景和展望，分析

了中国铝产品贸易摩擦的相关情况。

全国有色金属标准化分技术委员会秘书长葛立新

介绍了中国铝加工行业绿色制造标准化行动计划，她表

示，中国标准化工作者一直在努力，希望以标准化指导

铝箔提升质量，指引企业走可持续发展道路，引领铝箔

行业高质量发展。

企业家代表厦门厦顺铝箔有限公司副总裁王建国

和涿神有色金属加工专用设备有限公司副总经理刘志

岚分别以《满足高端市场用户为引领 推动企业高质量

发展》和《铝箔加工技术装备的发展方向》为主题作了主

旨演讲。
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淮北市委书记、市人大常委会主任黄晓武致辞

濉溪铝基新材料院士工作站揭牌
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